
Ortiz al BIS
y ¿en 2010 aquí

Ladecisión tomadapor el Conse
jo de Directores
del Banco Inter

nacional de Pagos
de nombrar como

supresidente al gobernador del
Banco de México GuillermoOrtiz
Martínez uno de los dos ban
queros centrales extemos al G 7
constituye un hito en el esque
ma de tomade decisiones que ha
regido desde la Segunda Guerra
Mundial

En 2006 justo cuando él fue
elegido como uno de los tres nue
vos miembros del Consejo na
die imaginó que antes de cumplir
los tres años en el cargo asumi
ría lapresidencia de esa institu
ción apartir delprimero de mar
zo en sustitución del gobernador
del Banco Central Suizo Jean
PierreRoth

Por cierto nuncaha cobrado
el salario anual de 735 mil francos
suizos —mucho más de lo que ga
na en el Banxico— por actuar co
mo consejero y suponemos que no
lo hará en el nuevo cargo pues su
función no es administrativa co
mo en el caso del español Jaime
Caruana su amigo y director ge
neral del BIS

Me explico Para ser presiden
te del Consejo de Directores del
BIS se requería ser banquero cen
tral de Suizay ademas integran
te del G 7 Aquí el viejo arreglo
de laposguerra que impera en las
instituciones de Bretton Woods
fue más evidente pues mientras
los europeos y estadunidenses se

turnaban lapresidencia del Co
mité de Basüeay lapresidencia

del Consejo la dirección general
del organismo podía ser turnada
sin empacho

De ahí que el nombramien
to es muy relevante por la señal
que envíaypor quién fue electo
pues Ortizes reconocido en la co
munidad de bancos centrales por
su granjuicio y neutralidad en la
toma de decisiones y en la ac
tual coyuntura ha sido clave pa
ra el establecimiento de las medi
das de actuación que han evita
do el colapso del sistemapor falta
de liquidez Claro la experiencia
de México el sistema financie
ro más abierto del mundo surgi
do tras laprimera crisis financie
ra global de finales del siglo XX le
abrió lapuerta

Lo que llamala atención es
que el directorio tiene en claro
que Ortiz enfrentará a finales de
este año los refrendos guberna
mentaly legislativo a su manda
to como gobernador del Banxico
posición que puede ocupar dado
que tendría menos de 65 años al
momento del relevo

Dicen muchos que talvez el
nombramiento del BIS a Ortiz
que es un cargo honorario y por
su transcendencia internacio
nal posibilitará que la élite políti
canacional no impidaque lo ejer
za delprimero de marzo de 2009
alprimero de marzo de 2012 Él
concluye el mandato el 31 de di
ciembre de este año

Más allá de la grilla interna el

nombramiento de OrtlZ es un de
safío desde el BIS al resto de las
instituciones que integran el cuer
po decisorio internacional co
mo el Financial Stability Forum

el FMI y losbancos multirregio
nales pues como primer repre
sentante de mercados emergen
tes se obliga a dar cumplimiento
al mandato que estableció la Re
unión de Washington para refor
mar la arquitectura del sistemafi
nanciero mundial

Fyese los miembros actuales
del directorio pertenecen en su
mayoría alG 10

De ahí que no sea extraño que
Ortizgoce de gran famainterna
cionaly se reconocen el gran tra
bajo que hizo al suceder a Miguel
Mancera en elbanco central
autónomo

Y sobre todo se reconoce su
constante contribución a la discu
sión mundial en materia de polí
tica monetaria cambiariay regu
lación de los mercados financie
ros globales

Por ello ¿usted que cree que
pese más lagrilla interna Con
el nombramiento le aseguro que
hasta elpresidente Calderón lo fe
licitó porque en materia de di
plomacia financiera global Ortiz
se anotó un ¡¡¡¡supergooolü

De Fondos a Fondo
La relaci¿ n profesional y de
amistad que ha perdurado a lo
largo de años los volvió ajuntar
hoy Javier Beristáin Iturbide fue
invitado por Pedro Aspe presi
dente y director general de Pro
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tego Asesores a incorporarse co
mo Asesor Sénior de su fondo de
capital privado Evercore Méxi
co Capital Partners II LP fon
do constituido tras la integración
de Protego a Evercore en agosto
del 2006

Donde también hubo cambios
pero en diciembre fue en ING afo
re pues Ralph Peters dejó el cargo
de director general al comunicar
le al grupo que lo había traído de
Brasil que tenía otros planes

Por lo pronto Javierde Uriarte
el director general de INGMéxi
co asumió también la dirección de
esa afore lo que pareciera razona
ble en función de que en estricto
sentidoes la filial más importante
de la firma holandesadesde que se
desprendió de la aseguradoray se
lavendió aAxa

Sorprendió el que enpleno pro

ceso de expansióny redefinicion
corporativa Axtelque presidey di
rigeTomásMilmoSantos cam
bió debrazo derecho alnombrar a
FelipeCanales quien era director
de Administración de SigmaAli
mentos la subsidiariade Alfa y
exmiembro del Consejo de Admi
nistración de Alestra como direc
tor corporativo en lugar de Patricio
Jiménez quienestuvo enAxtel
más de 11 años Enlaindustria se
comenta la interrelación accionaria
de los grupos regios pues en el caso
de Axtelparece muy evidente entre
DionisioGarza LorenzoZambrano
yTomásMilmo

En los mercados se leyó el mo
vimiento como elprimer paso para
integrar aAlestra con Axtel Aun
que ambas administraciones cie
rran el pico o lo niegan con tanta
relación el río a fuerzas suena

Además el cambio se produ

ce una semana antes de que Ales
tracomience acomercializar el
servicio de Wimax 19 de enero
utilizando enprincipio 50 de ca
pacidad disponible en sus radioba
ses Dicen que la intención es llevar
lacapacidad a 100 al finalizar el
año paraproporcionar los servicios
devoz e internet debanda ancha fi
jos anuevos usuarios

También se comenta que en
la siguiente semana comenzarán
a ofrecer conexión a internet de
banda ancha móvil para computa
doras portátiles y finalmente en
2010 comenzará aproporcionar
el servicio de voz móvil Recuerde
que la tecnología de Axtel es celu
lar de origen y con el asunto de la
reducción de las tarifas de inter
conexión enproceso de resolución
judicial pues denle vuelo a su tele
fónica imaginación
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